

JOSÉ ANTONIO GALDÓN | Presidente del Consejo General de los Ingenieros Técnicos Industriales

## “Los ingenieros tienen un papel fundamental, deben crear sus propias empresas”

“El sector energético y las energías renovables son recurrentes y ofrecen muchísimas posibilidades”

Luján PALACIOS José Antonio Galdón es el Presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Graduados de la rama industrial de la Ingeniería, Ingenieros Técnicos Industriales y Peritos Industriales de España. Ayer participó en una jornada en la Escuela Politécnica de Ingeniería en la que llamó a los futuros profesionales a perder el miedo a emprender en una conferencia titulada “Oportunidades laborales en la Ingeniería”.

—¿Cuáles son las mejores oportunidades laborales en la actualidad para los ingenieros?

—Yo veo la situación con muchísimo optimismo. En lo que corresponde al tejido industrial en este momento los ingenieros tienen un papel fundamental, no sólo para aportar a las empresas sino también para crear sus propias empresas. De lo que se trata es de darles la confianza a los ingenieros para que puedan explotar todos los conocimientos que tienen, que sean capaces de ponerlos en marcha. Es ahí donde hay que prestarles ayuda, trasladarles la confianza que necesitan en ellos mismos desde los propios colegios profesionales, desde las propias empresas. Los ingenieros tienen un papel importante y hay que dejarles que lo desarrollen para una mejora de la sociedad en general.

—¿Llaman entonces al emprendimiento?

—Por supuesto, que ellos sean capaces de generar sus propias oportunidades. Ahora es un momento muy oportuno; como tienen que confiar en ellos mismos, tienen las capacidades, los conocimientos y muchísima gente en su colegio que les va a apoyar pa-

ra llevar a cabo todas esas iniciativas, es importante que lo pongan en práctica. No importa que fracasen una primera vez ni una segunda, estoy seguro de que antes o después triunfarán. No hay que fijarse tanto en el éxito a corto plazo, sino también a medio y largo plazo. Tienen toda la vida profesional por delante.

—¿Son óptimas las condiciones para emprender en este momento?

—Yo entiendo que sí, que realmente es el momento. Llevamos varios años en los que España está viviendo unas posibilidades de crecimiento, desarrollo y prosperidad, y hay que aprovecharlo. Los ciclos van pasando y ahora es el momento real para el emprendimiento.

—¿Cuál es el papel que debe jugar el Colegio en ese contexto?

—El Colegio les va a dar todo el apoyo y todo el soporte, no sólo de asesoramiento en todos los campos, sino la seguridad que necesita el colegiado a la hora de poner en marcha una empresa, a través de seguros de responsabilidad civil, de acreditaciones profesionales, y también a través del portal de empleo que les va a dar confianza para emprender sus actividades. Lo importante hoy en día es la información, que todos tienen que conocer para saber en qué sectores posicionarse, cuáles son los sectores que más proyección tienen hoy en día para el mercado laboral. Y toda esa información se recopila desde el Colegio a nivel nacional e internacional.

—¿Por qué sectores hay que apostar ahora mismo?

—Sectores como el energético y las renovables, que son recu-



José Antonio Galdón, ayer, en Gijón. | ÁNGEL GONZÁLEZ



Veo la situación con mucho optimismo, ahora es el momento real para el emprendimiento

Los dirigentes de los ingenieros industriales no trabajan con los suyos, sino contra nosotros

rrentes porque son muy necesarios, son ámbitos en los que se va a tener que seguir trabajando durante todo este tiempo en la gestión de la energía y en cómo tiene que evolucionar el sistema energético. Es un campo en el que se van a abrir muchísimas posibilidades para los ingenieros. Y yo insisto en el que foco principal es el industrial, es el que realmente tenemos que reactivar desde la ingeniería, cada uno tiene que asumir su papel y son los ingenieros de la rama industrial los que tienen que asumir ese reto. Estamos pidiendo siempre que en todas las empresas, pequeñas y medianas industrias haya como mínimo un ingeniero que aporte esa capacidad de innovación, de diseño, de transmisión de conocimientos. Y ahí es donde pedimos una apuesta decidida.

—¿Eso va a suponer el retorno del talento que tenemos fuera?

—Esperemos que ese talento que tenemos fuera retorne. Al fin y al cabo sigue siendo talento, y sigue siendo talento propiedad española. Ahora mismo por las circunstancias hay ingenieros nuestros que están fuera, aprendiendo, y siguen siendo recursos nacionales. Esos ingenieros españoles estoy seguro de que volverán a España. Pero tampoco lo veo como una pérdida de talento, sino como una oportunidad de enriquecimiento del talento de los ingenieros españoles. A veces escucho hablar con tristeza de que estamos perdiendo, pero hay que pensar en lo que está ganando ese ingeniero que en el caso de estar en España a lo mejor tiene que trabajar de camarero, pero si está fuera se está formando y aprendiendo un idioma.

—¿Son conscientes los recién graduados de la necesidad de colegiarse?

—Lo que está claro es que el Colegio funciona como una herramienta de solidaridad entre todos los compañeros. Es una herramienta de unión en la que todos colaboran. Y las ayudas se están concentrando en los más jóvenes, y todo eso lo están pagando compañeros que ya acabaron su carrera hace años. Así es como se construye una profesión, sirviendo a la sociedad y dándole prestigio. Necesitamos reivindicar, y eso se hace desde la unión.

—Los ingenieros industriales acaban de impugnar el decreto por el que el Consejo de Ministros aprobó la nueva denominación del Consejo de los Ingenieros Técnicos Industriales para incluir a los graduados de la rama industrial de la Ingeniería...

—Los dirigentes de los ingenieros industriales demuestran que están afrontando un terreno que a ellos ni les va ni les viene, no están trabajando con los suyos sino que están trabajando contra nosotros y no entiendo esa actitud ante un cambio de nombre que única y exclusivamente afecta a los graduados y a nuestra profesión. Les invito a trabajar juntos en conseguir los objetivos que necesita la sociedad y que forma parte del papel que tenemos los colegios. Que se dejen de estos corporativismos desmesurados y malinterpretados. Tienen que ver qué es lo mejor para los alumnos y para la sociedad, y si piensan que esto que están haciendo es lo mejor, que sigan adelante.